

SEÑORES COMPAÑEROS DE PRESIDIO...

INGENIERO PEDRO PENZINI, EGRESADO DE LA MAESTRIA EN ADMINISTRACIÓN DEL IESA Y  
ORADOR DE ORDEN DE ESTE ACTO

DISTINGUIDOS INVITADOS ESPECIALES...

SEÑORES PROFESORES

SEÑORES GRADUANDOS Y SUS FAMILIARES...

SEÑORAS Y SEÑORES...

Quisiera iniciar estas palabras con tres preguntas que he hecho de reflexión:

- ¿Cuáles son las expectativas personales de cada uno de ustedes para los próximos años?
- ¿Cómo las abordamos?
- ¿Con qué o quiénes contamos para llenarlas?

Como mucho de ustedes saben, estamos cumpliendo 50 años que se traducen como medio siglo de compromiso y trabajo. Un buen tiempo enarbolando la excelencia como filosofía. Vamos a ir un momento a los comienzos de esta institución: (PAUSA)

Año 1965, ... un periodo en el que Venezuela experimentaba una etapa importante en su vida democrática.

Entonces, un grupo de venezolanos y empresas se comprometieron a fundar el IESA, un reto que atendería el propósito de formar aquellas personas que tendrían la responsabilidad de conducir las organizaciones privadas y públicas del país, siempre manteniendo principios y valores, así como prácticas de emprendimiento y progreso para Venezuela.

Mucha agua ha pasado por estos puentes, momentos buenos y otros difíciles, pero a pesar de eso, el compromiso inicial ha mantenido vigente el progreso del IESA.

En tiempos de mayores dificultades, el IESA ha respondido con la consecución de mayor calidad, así llegamos a posicionarnos como la mejor escuela de gerencia de Venezuela y entre las mejores de la región. Resultado de esto, es la presencia de egresados y profesores presentes en importantes empresas y universidades del mundo.

Por tal motivo, costumbre ha sido en nuestra escuela el llevar un profundo diagnóstico sobre el país, con nuevas investigaciones, libros y publicaciones, buscando ir más allá del análisis, del encuentro y de la constatación de la realidad para contribuir, en sí misma y vía sus egresados, a mejorar nuestras empresas, instituciones, en fin, a trabajar para una mejor Venezuela. Es así como para el IESA, siempre será un desafío placentero poner al servicio del país su talento.

No obstante, 50 años después de su fundación, el país donde está el IESA es absolutamente distinto. Nuestra Venezuela confronta grandes dificultades determinadas por tres factores.

- Precios del Petróleo.

- Bono demográfico, cuyo efecto se ve empeorado por la diáspora que vivimos.
- Rezago tecnológico creciente.

Dado esto, Venezuela se acerca inexorablemente a la situación que hará necesaria una transición hacia un modelo económico distinto, más centrado en lo humano, más productivo, más justo y competitivo. Es importante señalar que esta situación pudo evitarse; pero la imposición de un conjunto de políticas erradas, durante los últimos años, ha hecho que la atención en estos factores y el viraje del modelo sea impostergable.

Para abordar esta situación, la manera que nos desempeñemos como líderes y gerentes debe ser necesariamente distinta y mucho más exigente, y tendrá mucho que ver con el destino de todos.

Ustedes tomarán su camino – no olviden al IESA, a su causa, sus profesores, desde donde sea que estén, a donde sea que lleguen, porque seguro estoy que muchos de ustedes alcanzarán posiciones de altísima responsabilidad y contribución con Venezuela. No olviden al IESA y a su motivación y propósito educador que por más de 50 años ha venido persiguiendo el compromiso de excelencia.

Para culminar, me gustaría rescatar las tres interrogantes que dieron apertura a mis palabras:

- ¿Expectativas personales para los próximos años?

Dentro de ellas debemos tener presente el beneficio del prójimo en cualquiera de los emprendimientos que se involucren. La fórmula ganar – ganar es demasiado poderosa como para obviarla.

- ¿Cómo las abordamos?

Más que la definición de objetivos específicos me ha sido más conveniente “encaramarme” en hábitos de vida y trabajo. Muchas veces las circunstancias nos impiden alcanzar los objetivos. El empeñarse en un hábito garantiza la insistencia a un proceso y a pesar de las dificultades nos permite seguir adelante.

- ¿Con qué o quiénes contamos para llenarlas?

Con el prójimo, ... recuerda que responderá mejor cuando compartas propósitos y tengas objetivos alineados.

“¡Ganar – ganar! O no hay éxito en el largo plazo.

Si me preguntan ¿Siempre has cumplido con todo lo que recomiendas?

Por supuesto que no y por eso es que sé la diferencia cuando se aplican estas recomendaciones.

**Comentario [VU1]:** Trata un poco más esta reflexión co

Graduandos, reciban mis más cordiales deseos de que alcancen un gran éxito personal y profesional, por favor aprovechen y miren a su alrededor, vean a sus compañeros de promoción, a sus familiares, a

sus profesores, fijen esta imagen para que la guarden como un recuerdo del momento en que se asume un gran compromiso con nuestro país.

Muchísimas gracias,